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n’allons  pas  dans  ce  débat  mal-
sain, qui n’a ni tête,  ni  queue. La
question de l’éligibilité étant ré-
glée par la constitution, le reste
relève et de la volonté individuel
des femmes, et des hommes et des
partis politiques auxquels ils ap-
partiennent », a-t-il souligné. A la
suite  du  ministre  Bawara,  le  Pr
Charles Kondi Madjom Agba, dé-
légué national du mouvement des
sages pour UNIR fait  aussi partie
de  ces  cadres  de  l’Union  pour  la
République (UNIR) qui sont favo-
rables à un 4è mandat de Faure
Gnassingbé. Celui-ci  estime que
personne n’ira contre la volonté

du  Chef  de  l’Etat  sur  cette  déci-
sion  d’être  candidat  ou  non  en
2020.  Le  Prof  Agba  invite  ceux
qui  demandent  au  président  to-
golais de renoncer à un nouveau
mandat,  pour  des  raisons  d’éthi-
que, d’oublier une telle argumen-
tation. Selon  lui, quand on créé
un  parti  politique,  c’est  pour  ac-
quérir le pouvoir et le conserver.
Charles Kondi Agba estime que
Faure Gnassingbé est le candidat
naturel de UNIR. « Nous avons
un candidat naturel qui est Faure
Gnassingbé. C’est à lui que nous
allons demander de défendre à
nouveau nos couleurs lorsque la
convention du parti va se tenir »
a-t-il déclaré avant de poursui-
vre, «  mais nous allons lui lais-
ser le dernier mot de dire je viens
ou je ne viens pas».  Pour le mou-
vement «Tous pour Faure (MT
Faure) «,  «  il n’y a pas meilleur
candidat que Faure Gnassingbé
en 2020 ».  Abordant  dans  le
même sens que les autres asso-
ciations et mouvements soute-
nant le parti au pouvoir, des jeu-
nes de la préfecture de la Kozah,
réuni autour de  la Synergie des
Jeunes pour un Togo Uni (SJTU),
au cours de leur  deuxième édi-
tion  du  symposium  ont   réitéré
leur soutien « indéfectible » à la
politique de paix, de sécurité, de
réconciliation nationale, de déve-
loppement  et  de  promotion  des

Faure Gnassingbé pour repré-
senter son parti à l’élection pré-
sidentielle de 2020. Après
l’avoir annoncé lors d’une ren-
contre avec les populations à
Blitta, «  ce  que  nous  avons  fait
le 20 décembre n’est qu’une vic-
toire d’étape, mais l’important
c’est 2020  avec Faure
Gnassingbé comme candidat
pour la présidentielle ». Atcholi
Aklesso revient à la charge pour
réitérer la candidature du prési-
dent de son parti à cette élection
qui s’approche à grands pas. Il a
fait cette déclaration dans les co-
lonnes du magazine «Economies
Africaines». « Nos textes ont
présenté clairement dans quel-
les conditions le candidat est
choisi. Bien évidemment, avec
les résultats que Faure
Essozim na Gnassingbé en-
grange  à  la  tête  de  l’État,  nous
pouvons  deviner  que  les  mili-
tants vont lui réitérer leur sou-
tien.  Il  a  les  compétences  pour
être candidat.  Il  a l’énergie et la
détermination  qu’il  faut.  Il  a  la
faveur de la législation en vi-
gueur. Rien ne pourra empêcher
cette candidature, qui est celle
de la jeunesse et des femmes.
Notre leader charismatique, qui
est également le Président de la
République, a un bilan éclatant 
»,  avait-il  déclaré.  Outre  le  PM
Klassou et le secrétaire exécutif
de UNIR l’honorable Atcholi,  le
mouvement de la Jeunesse du
parti (MJU) au cours de leurs
universités s’est prononcé sur le
sujet. Les délégués du MJU affir-
ment « être prêts à se mobiliser
pour donner au candidat du
grand  parti  Unir  une  victoire
écrasante et éclatante lors de la
prochaine élection présiden-
tielle de 2020 ».

Le militant Gilbert Bawara,
dans une sortie médiatique sur
New world forum n’avait pas fait
économie de mots sur la candi-
dature ou non de celui qu’ils  ap-
pellent affectueusement leur
champion. Il  a  fait  compren-
dre qu’aller à cette élection
sans  Faure Gnassingbé,
c’est  comme  «faire  jouer  le
FC  Barcelone  sans  Lionel
Messi».  « I maginons que le
parti  UNIR  est  l’entraineur  de
Barça et que Messi est en pleine
possession de ses moyens et dont
l’expérience n’est discutée par
personne et pour un match dé-
cisif,  on le met à la touche, c’est
qu’on  est  criminel.  Il  n’y  a  pas
de raison qu’une équipe comme
le  Barça  joue  en  Cham pion’s
League et laisse son champion
le plus aguerri et expérimenté et
qui a fait des démonstrations »,
a-t-il indiqué avant d’ajouter,
« c’est la constitution qui dit les
conditions d’éligibilité. Nous

cher ».  Mgr  Kpodrzo  et  d’autres
opposants demandent plutôt l’ar-
rêt du processus électoral et
adoptent une plateforme reven-
dicative à l’endroit du Chef de
l’Etat.  Le prélat  appelle par
ailleurs à des manifestations pour
le départ de Faure Gnassingbé

Dans  la  foulée,  on  enregistre
plusieurs candidatures, une di-
zaine  environ.  Mais  du  côté  de
Faure Gnassingbé sur qui la polé-
mique s’enfle, c’est l’omerta totale
sur  sa  candidature  ou  non.   Ce
sont plutôt les cadres, militants,
mouvements et associations pro-
ches du parti UNIR  qui montent
au  créneau  pour  parler  au  nom
du Chef de l’Etat et   annoncer sa
candidature. Tout avait com-
mencé avec  le Premier ministre
Komi Selom Klassou qui avait an-
noncé  lors  de  l’audience  qu’il  a
accordée à une délégation du Parti
communiste  chinois  venue  à
Lomé  pour  la  présentation  de  la
traduction d’un ouvrage du pré-
sident chinois Xi Jinping. A cette
occasion,  il avait  levé le voile sur
la possibilité d’une  candidature
du président Faure à la présiden-
tielle de 2020. « Le parti se mo-
bilise pour occuper le terrain et
expliquer à nos populations,
pourquoi  il  faut  donner  le  suf-
frage au président, j’ai nommé le
président de la république, Faure
Gnassingbé pour que la paix et la
sécurité  qui  sont  les  gages  d’un
développement durable puissent
perdurer dans notre pays.  Dans
quelques mois, nous avons des
enjeux.  Et  pour  des  raisons  que
vous  avez  évoquées,  il  faut  tout
faire pour que le président de la
République continue la vision
qu’il a pour ce pays. Notre pays
qui  veut  devenir  le  hub  dans  la
sous-région, a besoin d’un leader
éclairé qu’est le président Faure
Gnassingbé », avait  laissé enten-
dre,  Même son de cloche pour le
secrétaire exécutif de l’Union
pour la République (UNIR) qui ne
voit  que  l’actuel  Chef  de  l’Etat,

A quelques mois des échéan-
ces électorales de 2020, la polé-
mique s’enfle au sein de l’opinion
sur la candidature ou non de l’ac-
tuel locataire de la Marina et  de
la Rotonde. Pour les leaders des
partis politiques de l’opposition
et leurs militants, l’actuel Prési-
dent de la République qui est en-
train de boucler son troisième
mandat n’est plus qualifié pour
rempiler pour un 4ème mandat,
indiquant  que même si la consti-
tution révisée le 08 mai 2019
autorise Faure Gnassingbé à  se
présenter, cependant le bon sens
voudrait que lui-même prenne de
la hauteur et dire que trois man-
dats  ça  suffit  et  penser  que  nul
n’est indispensable. D’autres
comme le parti national
panafricain(PNP) pense qu’il faut
à tout prix empêcher la candida-
ture  de l’actuel Président de la
République à travers une mobi-
lisation monstre des popula-
tions. Les ténors de cet ordre an-
cien veulent provoquer une al-
ternance à travers une insurrec-
tion. « Sortez de partout pour
chasser Faure », avait-il lancé.
Jean Pierre Fabre, le président de
l’Alliance National pour le Chan-
gement  (ANC),   de  son  côté
trouve que Faure Gnassingbé ne
devrait  plus se porter candidat à
la prochaine élection présiden-
tielle. « Pour des raisons de con-
texte politique national aussi
bien que d’éthique politique, le
Chef de l’Etat qui aura accompli
en 2020 trois mandats de cinq
ans chacun à la tête de l’Etat to-
golais, ne peut plus briguer un 4e

mandat présidentiel, sans créer
un clim at de tension
sociopolitique et d’insécurité
pour les populations », a-t-dé-
claré insinuant que « M.
Gnassingbé en a déjà fait  3 irré-
gulièrement. Il ne peut pas rai-
sonnablement penser faire un 4e

mandat. Ce sont des principes.
Maintenant, il faudra prendre
des dispositions pour l’en empê-

jeunes  et  femmes  du  chef  de
l’Etat, Faure Gnassingbé. Dans
leur  motion  les  jeunes  de  la
Kozah ont énuméré les avancées
remarquables que connait le
Togo sur tous les plans ces der-
nières années grâce à la stabilité
socioéconomique  et politique
dont  ils  sont  témoins  et  bénéfi-
ciaires. Ils ont remercié le chef
de l’Etat pour sa politique de paix
et de stabilité économique qu’il
a toujours prôné en vue d’assu-
rer le bien-être socio économi-
que  et  la  promotion  de
l’entrepreneuriat des jeunes et
femmes au Togo. Ils disent être
témoins et bénéficiaires de la re-
distribution de ces avancées
économiques,  à  travers  plu-
sieurs mécanismes (FNFI, MIFA,
FAEIJ, ANPGF, PNPER, PUDC,
PAPV et FSB) mis en place par le
gouvernement sans oublier la
part réservée aux jeunes et fem-
mes entrepreneurs dans les at-
tributions des marchés publics
désormais  portée  à  25%.  Pour
ces jeunes les réformes institu-
tionnelles et constitutionnelles,
opérées le mercredi 8 mai 2019,
marquent de manière définitive
et irréversible le processus de
démocratisation du Togo. Au re-
gard de toutes ces actions, la jeu-

nesse  de  la  Kozah  a  réitéré  son
soutien et son engagement « per-
manent » à rester uni derrière le
chef de l’Etat, Faure Gnassingbé,
président national du parti
Union pour la République
(UNIR). Elle lui a demandé avec
insistance, d’accepter le souhait
de la Synergie des Jeunes pour
un Togo Uni et partant de là,  de
toute la jeunesse togolaise, celle
des hommes et femmes sincères,
de  le  voir  se  porter  candidat  à
l’élection présidentielle de 2020.

Voilà autant de pressions sur
le Président Faure Gnassingbé
qui est partagé entre  la volonté
de son parti, mouvements et les
associations qui le soutiennent
et les exigences d’une classe po-
litique en quête d’une alter-
nance en 2020 et qui estime que
celle-ci doit passer nécessaire-
ment par la non candidature de
Faure G nassingbé qui,  pour
l’instant se mure dans un si-
lence.  Mais en attendant que le
Chef de l’Etat ne se prononce sur
la  question,   les  cadres  et  mili-
tants de son parti ne jurent que
par lui et dans le même temps,
beaucoup de Togolais conti-
nuent par croire dur comme fer
que, Faure Gnassingbé va créer
la surprise pour son camp en se
refusant un 4e mandat. Atten-
dons de voir.

La Rédaction

ELECTION PRÉSIDENTIELLE DE 2020

En attendant sa décision, les militants
de UNIR ne jurent que par Faure Gnassingbé
      L’opposition entre empêcher l’actuel Chef de l’Etat  de
briguer un 4ème mandat et la suspension du processus électoral

L’élection présidentielle de 2020 arrive à grands pas. C’est un scrutin crucial pour le Togo. Parce qu’elle sera la
toute première dans l’histoire après la limitation du nombre de mandat au Togo. Ce qui relance le débat sur la possi-
bilité ou non pour le président actuel de briguer un nouveau mandat. L’opposition estime que c’est l’heure de l’alter-
nance qui a sonné. Pour nombre de leaders des partis politiques de l’opposition, le Chef de l’Etat est d’emblée disquali-
fié pour un quelconque 4ème mandat. Pendant ce temps, les cadres,  militants et mouvements UNIR ne jurent que par
Faure Gnassingbé, leur champion arguant qu’on échange pas une équipe qui gagne.

Brigitte Adjamagbo

Atcholi Aklesso,
SE UNIR
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res et sœurs, aidez moi  à cha-
que fois que le besoin se fera
sentir  à lui dire toujours merci.
Car sans lui ces bancs et ces li-
vres  ne  seront  pas   ici.  C’est  le
lieu pour moi de demander à
toutes les autorités ici présen-
tes de transmettre mes remer-
ciements les plus vifs et sincè-
res au Président de la Républi-
que et à son gouvernement. Je
voudrais une fois encore invi-
te r  to ute  la  population  à
m’aider à louer et à témoigner
toutes ma gratitude et ma re-
connaissance  au Chef de l’Etat,
So n E xce llen ce Fau re

nes à l’OTR a au  cours de la cé-
rémonie de remise de don  re-
mercié du fond du cœur, le Chef
de l’E tat Fau re Essozim na
Gnassingbé qui a fait de lui ce
qu’il est aujourd’hui. Il a  pour
cela demandé à toutes les auto-
rités présentes ce jour de s’as-
socier  à  lui  à  chaque  fois  que

l’occasion s’y prêt pour dire un
grand merci à celui qui a forgé
son image  et qui a permis de
relayer aujourd’hui ses actions
sur le terrain et ceci au béné-
fice des populations à la base.
« Je vo udrais dir e un tr ès
grand merci au Président de la
République parce que c’est lui
qui nous a fait et est entrain de
nous faire,  c ’est lui  qui nous a
élevé  et  nous  relayons  ses  ac-
tions su r le te rrain
aujourd’hui. Sans sa contribu-
tion significative, il nous serait
difficile de poser des actions
ici. Vous mes parents, mes frè-

pleinement dans l’ODD 4, celui
d’assurer  l’accès  de  tous  à  une
éducation de qualité sur un
pied d’égalité et promouvoir les
po ssibili tés d’a pprent issa ge
tout au long de la vie. En remet-
tant les manuels scolaires, le
donateur  entend alimenter la
bibliothèque dudit établisse-

ment pour susciter au niveau
des élèves le goût de la lecture
en vue d’améliorer leur  ex-
pression écrite et orale. Les ta-
bles-bancs vont permettre de
désengorger les salles de clas-
ses déjà trop pléthoriques en
effectif et perm ettront  à cha-
que élève d’être dans de bon-
nes conditions d’étude. Bref
toutes  ces  actions  ont  pour  fi-
nalité  la  réussite  des  élèves  à
tous les examens à la fin de l’an-
née scolaire en cours.

Le généreux donateur, le Di-
recteur des Ressources Humai-

Les élèves et les enseignants
du primaire et du secondaire de
Yao copé dans la préfecture de
l’Amou n’auront plus de soucis
à se faire en cette période de
classe. Et pour cause, ils vien-
nent de recevo ir gracieuse-
ment un don de tables-bancs et
de manuels scolaires ceci  pour
soulager leur peine. Ce don
vient d’un fils du milieu, le mi-
litant Edjidomelé Kwami, Direc-
teur des Ressources Humaines
à l’Office Togolais des Recettes
(O TR). La remise officielle s’est
déroulée le 21 octobre 2019 à
l’EPP Yao copé. C’est  le Préfet
de  l’Amou ,  M.  Koufa ma
Bissalouw è qui a remis symbo-
liquement ce don à l’inspecteur
des Enseignements Primaire et
Préscolaire de  l’Amou-sud et
Amou-nord, M. Tokpo Kokou
en présence de la directrice de
l’EPP Yao  Copé, Mme Kokou
Afoua, de M ; Ezi Soglo, direc-
teur du CEG  dudit village, du
corps enseignant, des élèves du
primaire et du secondaire. Le
colonel  Takougnadi,  chef  de
corps  de  3ème régiment,  com-
mandant  le  2ème secteur mili-
taire,  le  major   Kouloum,  le
Ch ef canton de Y ao Copé,
Togbui Komlan Woenagnon
Ekpetsu  I I ,  l’honorable  Toyi
Kokou, proviseur du Lycée de
Temedja, le maire de la com-
mune Amou 3 ; M.  Essiomle et
son  adjoin te  ont  honor é  de
leur présence à cette cérémo-
nie de remise de don.

Cette action du Directeur
des Ressources Humaines, le
militan t Edjidomele Kw ami
vient en appui à la politique
éducative  du  Chef  de  l’Etat
Faure Essozimna Gnassingé  et
du gouvernement et s’inscrit

SOUTIEN À LA POLITIQUE DU CHEF DE L’ETAT POUR UNE MEILLEURE CONDITION D’ÉTUDES ET UNE  ÉDUCATION DE QUALITÉ

Edjidomelé Kwami fait don de tables-bancs à l’EPP Yao
Copé et de manuels scolaires aux élèves du secondaire

Le gouvernement  a  décrété la gratuité de l’école au niveau du préscolaire et du pri-
maire. Mais s’il est bien vrai que les  parents sont déchargés des frais scolaires à ce niveau,
il n’en demeure pas moins que les kits scolaires et les tables-bancs sont un autre fardeau
pour ceux-ci  à chaque rentrée scolaire. La disponibilité des fournitures scolaires et des
infrastructures éducatives dès la rentrée des classes reste donc  un défi majeur à relever.
C’est dans le souci de pallier à  toutes ces difficultés que de bonnes volontés se manifestent
pour  non seulement soulager les peines des parents d’élèves mais aussi pour soutenir  le
mandat social du Chef de l’Etat qui se traduit à travers une éducation de qualité pour tous
. Parmi ces bons samaritains, figure en bonne place le militant Edjidomelé Kwami.   Il a
offert gracieusement  des tables-bancs à l’EPP Yao Copé et des manuels  pédagogiques
destinés aux élèves du secondaire dudit canton le lundi 21 octobre 2019. C’est le préfet de
l’Amou,  M.  Koufama  Bissalouwè  qui  a  procédé  à  la   remise  symbolique   de  ces  dons  à
l’inspecteur de l’enseignement primaire et préscolaire de l’Amou nord et sud, M. Tokpo
Komi en présence  du  Colonel Takougnadi, chef  corps de 3ème régiment  inter  armes  de
Teémedja et commandant le 2ème secteur militaire, du Major Kouloum,  du chef canton de
Yao Copé, Togbui  Komlan Woenagnon Ekpetsou II, de l’honorable. Toyi Kokou,  provi-
seur du Lycée de Temedja, , du maire de la Commune de l’Amou 3, M. Essiomle et de son
adjointe, du directeur du CEG Yao Copé M. Ezi Soglo, de la directrice de l’EPP Yao Copé,
Mme Kokou Afoua. Etaient aussi  présents le corps enseignant, les élèves du primaire et
du secondaire ainsi que la vaillante population du canton de Yao Copé. Ce  don permettra
d’une part de désengorger les classes qui étaient pléthoriques et aidera d’autre part aux
élèves d’améliorer leur connaissance livresque à travers une bonne expression écrite et
orale. Ceci pour un meilleur taux de réussite à la fin de l’année.

Essozimna Gnassingbé qui a su
instaurer et entretenir ce cli-
mat  de  paix  et  de  convivialité
qui  permet  à   chaque  fils  et  à
chaque cadre  de poser des ac-
tions comme celle-ci » , a-t-il
déclaré.

M. Edjidomele tout en re-
merciant les populations pour
leur fidélité au parti UNI R et
surtout  leur  pleine  adhésion  à
ses idéaux et à la vision politi-
que du Chef de l’Etat Faure
Essozimna Gnassingbé, a saisi

Suite à la page 5

Les officiels, (2ème à gauche, Edjidomelé); à sa gauche, le préfet Koufama

Au micro, le préfet Koufama

Vue partielle des dons

Une partie des élèves du primaire

On reconnaît le proviseur Toyi (2ème à droite)
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Edjidomelé Kwami fait don de tables-bancs à l’EPP Yao
Copé et de manuels scolaires aux élèves du secondaire

d’un bâtiment dont l’orienta-
tion  ne  donne  pas  la  lumière
dans les salles de classes, ce qui
peut provoquer à long terme de
la cécité au niveau des enfants.
Une  doléance  qui  n ’est  pas
tombée dans les oreilles des
sourds. C’est dans une am-
biance  de  fête   entretenue  par
les différents groupes  folklori-
ques à travers leurs prestations
que la cérémonie a pris fin. Une
autre action à mettre à l’actif
de M. Edjidomele est le don de
Fanfare qu’il a offert à l’église
catholique  de  Y ao  copé  le  03
novembre 2019.

Il n’est pas aussi superféta-
toire de rappeler que  le Direc-
teur des Ressources Humaines
à l’OTR n’est pas à son premier
geste. Il avait déjà fait don  de
ki ts scola ires aux élèves et
leurs enseignants des mêmes
établissements lors de la ren-
trée scolaire2018-2019.

Fana

pour moi car j’étais troublé
quand la directrice m’avait an-
noncé à la rentrée que l’établis-
sement n’avait pas de tables-
bancs  et que les élèves s’as-
seyaient à même le sol pour sui-
vre les cours. Aujourd’hui, nos
peines sont soulagées »,  a-t-il
fait  savoir.  .

S’il  est  vrai  qu’avec  ce  don,
les é lèves étu dieront désor-
mais dans de bonnes condi-
tions, i l n ’en dem eur e pas
moins qu’un suivi des élèves
s’avère nécessaire. A ce sujet,
l’inspecteur n’a pas manqué de
prodiguer d’utiles conseils aux
parents  d’élèves.  Celui-  ci  leur
a invité à faire un suivi perma-
nent de leurs enfants pour que
ce don soit  porteur de fruit  de-
main. L’inspecteur en magni-
fiant le don n’a pas manqué de
form uler d’autres doléances à
l’endroit du donateur. Il s’agit
de la réhabilitation des castrats

nord, M. Tokpo Komi, a au nom
de la hiérarchie du ministère
des enseignements primaire et
secondaire   relevé  que  ce  don
du  jour  s’inscrit  dans  la  réali-
sa tio n  du  plan  sec toriel  de
l’éducation qu i touche trois
axes.  Pour  lui,   ce  don  vient
renforcer deux axes, l’accès
aux tables-bancs et  la qualité
de l’enseignement par rapport
aux documents. « Nous vous
remercions infiniment et vous
garant issons déjà que bon
usage  sera  fait  de  ce  don  pré-
cieux pour qu’on sente à la fin
les résultats. Monsieur le do-

nateur, ce don que vous venez
de faire  bénéficier aux enfants
aujourd’hui,  c’est à dieu que
vous l’aviez fait », a-t- il indi-
qué.

Auparavant, le chef canton
de Yao copé, Togbui Komlan
Woenaganon Ekpetsu II  a tout
d’abord  remercié le chef de l’Etat
pour  sa  politique  en  faveur  de
l’éducation, surtout le PND qu’il
a lancé. Le don de ce matin, dit-
il,  vient concrétiser tout ce  que
le Président de la République
pense de la population. Il a en-
suite  remercié le donateur, na-
tif  de  son  canton  pour  avoir
pensé à son canton et surtout à
la réussite de ses petits frères.

« C’est un sentiment de joie qui
m’anime  ce  jour.  Nous  lui  de-
vons une grande reconnais-
sance. C’est un grand soulage-
ment doublé  d’une satisfaction

connaissance et leur gratitude
à l’endroit du généreux dona-
teur. Ceux-ci ont remercié du
fond du cœur le DRH à l’OTR.
« Je suis très content parce que
je  n’ai  jamais  vécu  de  pareille
circonstance. Je suis très fier
d’avoir reçu ces documents et
pour la prochaine fois j’attends
d’ autr es choses des don a-
teurs », a déclaré M. Ezi Soglo,
directeur du CEG Yao Copé.
Même son de cloche chez Mme
Kokou Afoua, directrice à l’EPP
Y ao Copé. « C’est  un  ouf  de
soulagement. Nous som mes
très contentes  parce que ces

tables-bancs viennent résou-
dre le besoin crucial car  avant
ce don, les enfants s’asseyaient
à  mêm e  le  sol.  Donc  nous  di-
sons que ces bancs sont venus
à point nom mé. Nous remer-
cions  vraim ent  ceux  qui  ont
pensé  à  nous  », s’est-elle ré-
jouie. Les  élèves, véritable bé-
néficiaires,  ont   salué  ce  don
avant d’indiqué  que ces ma-
nuels  les  aideront   à  mieux
réussir dans leur cursus sco-
laire. « Nous pensons qu’en uti-
lisant ces livres, nous allons
réussir à nos examens à la fin
de l’année. Nous remercions
aussi le Chef de l’Etat pour sa
politique éducative » ,   a  dé-
claré Fabrice Danvide, élève-
bénéficiaire.

Remerciant le généreux do-
nateur, l’Inspecteur des Ensei-
gnements Primaire et Présco-
laire de l’Amou-sud, et Amou-

cette opportunité pour les in-
viter à être très soudées der-
rière le Président de la Répu-
blique et continuer par soute-
nir sa politique de  paix, de sé-
curité, de cohésion sociale et
de développement du pays et
surtout pour la réussite du Plan
National de Développement
(PND) qu’il a personnellement
lancé le 04 mars 2019. Il  a par
ailleurs demandé aux popula-
tions de se mobiliser derrière
le Chef de l’Etat  pour  une vic-
toire écrasante du candidat  du

parti UNIR  aux  échéances
électorale de 2020. Le Direc-
teur des Ressources Humaines
à l’OTR a ensuite remercié tou-
tes les autorités présentes pour
avoir fait le déplacement de
Yao Copé  pour assister à cette
cérémonie de remise de don
avant d’appeler les enseignants
et élèves à en faire bon usage
pour non seulement l’encoura-
ger de continuer mais aussi  de
susciter d’autres volontés.  

Dans son intervention, le
Préfet de l’Amou, M. Koufama
Bissalouw è a tout d’abord re-
mercié  le Directeur des Res-
sources Humaines à l’O TR  pour
ces actions louables.  I l  a salué
cette démarche du donateur
qui vient soutenir la politique
éducative   du  Chef  de  l’Etat.
Pour le préfet de l’Amou, en fai-
sant ce don, le Directeur des
ressources Humaines de l’O TR
a  contribué  à  la  réussite  du
PND. « Je voulais dire au gé-
néreux donateur qu’il a su s’in-
sérer dans la mise en œuvre du
Plan National de Développe-
ment du Chef de l’Etat en com-
mençant par faire ces dons de
tables et de fournitures, des
documents qui vont permettre
la formation de nos enfants,
c’est-à-dire qu’il a investi dans
l’hum ain pour que demain nous
ayons  des  hom m es  capables
de  tenir  notre  cher  pays  le
Togo » , a- t-i l décla ré. M.
Koufama  a appelé les heureux
bénéficiaires à une gestion effi-
cace et efficiente du don pour
le rendre beaucoup plus pé-
renne.

Les bénéficiaires n’ont pas
cherché  de  midi  à  quatorze
heures pour trouver les mots
justes  pour  exprimer  leur  re-

Suite de la page 4

Remise symbolique de tables bancs

M. Edjidomelé, DHR à l’OTR s’adressant à l’assistance

Une prestation d’un groupe foklorique

M. Edjidomelé remet symboliquement du manuel scolaire au directeur du CEG Yao copé
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pagne 2018-2019.

S’agissant de la vente de
son coton sur le marché in-
ternational, le Togo arrive-
t-il à tirer son épingle du jeu
?

Comme vous le savez,  au
Togo, nous vendons uniquement
par appel d’offres international.
Le marché international de la fi-
bre, par définition, est fluctuant,
et nous devons aussi faire atten-
tion  au  cours  du  dollar.  Au  vu
de ces contraintes, nous avons
mis en place, avec nos équipes,
une veille commerciale, de fa-
çon  à  saisir  à  tout  moment  les
meilleures opportunités. Donc
oui, nous arrivons à tirer notre
épingle du jeu, et nous nous en
réjouissons.  C’est  d’ailleurs  ce
qui permet de payer les produc-
teurs et, souvent, de leur verser
des com pléments chaque fois
que cela est possible. La qualité
de  notre  coton  reste  un  de  nos
meilleurs  atouts  sur  ce  marché
fortement concurrentiel. Je
voudrais terminer en saisissant
cette opportunité à moi offerte
pour témoigner la gratitude des
acteurs de la filière cotonnière
au président de la République, à
qui la filière doit sa renaissance,
pour toute la veille et l’attention
témoignées depuis la création de
la NSCT.

Source : Economies Afri-
caines

INTERVIEW DE NANA NANFAMÉ, DG DE LA NSCT

d’égrenage. Elle emploie près de
300 personnes, permanentes et
saisonnières. En ce qui concerne
d’autres ouvertures, en effet,
pour aller aux 200 000 tonnes,
il reste indispensable non seule-
ment  de  rénover  l’outil  indus-
triel existant, dont la capacité
actuelle ne dépasse guère les
130 000 tonnes, mais aussi d’en-
visager l’ouverture d’une nou-
velle usine.

Quel sera le prix d’achat
du kilo du coton-graine
cette année ?

Pour  cette  campagne  2019-
2020, le prix initial d’achat est
fixé à 265 F/kg. Il  faut préciser
qu’au  Togo,  le  prix  d’achat  du
coton-graine est fixé à travers
un mécanisme dit « mécanisme
de fixation du prix ». Grâce à lui,
il est proposé aux producteurs
en début de campagne un prix
initial, qui est un prix plancher,
puis, en fin de campagne, un prix
final qui permet de reverser aux
producteurs un complément si
les ventes de la fibre sur le mar-
ché international sont favora-
bles.  Par exemple,  pour la cam-
pagne 2018-2019 qui vient de se
terminer, le prix initial était de
250 F/kg, et le mécanisme a per-
mis en fin de campagne de rever-
ser un complément de 35 F/kg à
tous  les  producteurs,  portant  le
prix final à 285 F/kg, ce qui est
le  prix  le  plus  élevé  de  la  sous-
région pour le compte de la cam-

le tout avec toutes les prières
pour que les cours mondiaux du
coton restent attractifs afin de
garantir aux producteurs un prix
beaucoup plus incitatif. En effet,
ces dernières années, on peut
constater un réel engouement
pour  la  culture  cotonnière.  En
dix ans, le nombre de produc-
teurs est passé de 44 000 à plus
de  148  000.  Nous  devons  met-
tre en place des mesures pour
que cette culture reste aussi at-
tractive  que  possible  dans  un
environnement hautement
compétitif. En outre, nous allons
mettre en oeuvre un plan géné-
ral  pour  booster  le  rendement
au champ. Pour ce qui est du cli-
mat, il est incertain et peut en
effet être un sérieux handicap,
mais nous ferons tout ce qui est
en notre pouvoir pour amener
les producteurs à développer
des technologies plus résilientes
afin d’y faire face. Les performan-
ces actuelles de la NSCT l’ont
conduite à ouvrir une nouvelle
unité à Blitta.

Peut-on  avoir  un  aperçu
des capacités de cette unité
de production ? Faut-il s’at-
tendre à d’autres ouvertu-
res ?

En réalité, il faut parler de
réouverture de l’usine de Blitta.
Cette usine était restée sans ac-
tivité pendant un certain temps
quand la production cotonnière
avait chuté mais, compte tenu de
l’évolution  de  la  production,
nous avons jugé important de la
réintégrer  dans  le  parc  NSCT.
Elle présente une capacité de 35
000 tonnes dans la campagne

ble des cotonculteurs du Togo,
les  agents  de  terrain  ainsi  que
tous les partenaires pour leur
mobilisation ayant contribué à la
réalisation de ces performances.

Pour la campagne 2019-
2020, vous avez un objectif
de  150  000  tonnes.  C’est  la
première fois depuis la créa-
tion  de  la  NSCT  en  2009
qu’une  ambition  de  cette
ampleur est fixée. Pensez-
vous atteindre ce cap de pro-
duction malgré les incerti-
tudes liées au climat et aux
caprices pluviométriques,
qui  peuvent  être  un  handi-
cap ? Dans le même ordre
d’idées, pensez-vous vérita-
blement atteindre les 200
000  tonnes  en  2022  ?

Il existe un réel potentiel en
termes  de  progression  pour  la
culture cotonnière au Togo. Il
faut  se  souvenir  qu’en  1998-
1999, la filière avait produit plus
de  187  000  tonnes  de  coton-
graine. Même si l’environne-
ment  n’est  plus  exactement  le
même et que les producteurs ont
eux aussi  changé, nous croyons
néanmoins que cette perfor-
mance ainsi que l’atteinte de la
vision  stratégique  des  200  000
tonnes reste réalisable. Pour ce
faire, la filière doit relever trois
défis importants. Tout d’abord,
celui de la fidélisation des pro-
ducteurs.  Ensuite,  celui de
l’amélioration du rendement au
champ.  Et  enfin,  par  voie  de
conséquence, celui de la moder-
nisation de l’unité industrielle
pour faire face à l’accroissement
de la production. Évidemment,

Depuis votre arrivée à la
tête de la Nouvelle société
cotonnière du Togo (NSCT)
en 2016, on observe une
progression de la  produc-
tion : malgré les aléas clima-
tiques qui perturbent les
saisons, elle est en effet pas-
sée de 108 000 à 117 000
tonnes au cours de campa-
gne 2017-2018,  puis  à  137
000 tonnes pour la campa-
gne  2018-2019  qui  vient  de
se terminer. Comment ex-
pliquez-vous cette courbe
ascendante ?

Adam Nana Nanfamé :
Nous dirons que nous nous ré-
jouissons du fait que ces derniè-
res  années,  la  production  ait
connu une progression relative-
ment constante. Il s’est agi tout
d’abord de trouver des réponses
immédiates aux préoccupations
essentielles des producteurs, les-
quels faisaient montre d’un inté-
rêt limité pour la cotonculture,
et d’obtenir ainsi leur grande
remobilisation. Celle-ci a pu se
faire grâce à un appui conseil rap-
proché  reposant  sur  l’écoute  ac-
cordée à leurs préoccupations et
sur la volonté de nous montrer à
leur meilleur service. Nous avons
ensuite mis l’accent sur la collecte
rapide du coton-graine, sur la
paie rapide de leur revenu mais
aussi et surtout, en amont, sur la
mise à disposition d’intrants en
temps réel de bonne qualité et en
quantité  suffisante  à  des  prix  de
plus en plus abordables. Enfin, le
prix d’achat du coton-graine, qui
s’est amélioré d’année en année,
a encouragé les cotonculteurs.
C’est le lieu de remercier l’ensem-

Les ambitions de Nana Nanfamé, directeur général de la Nouvelle société cotonnière
du Togo (NSCT), sont de renforcer les performances en production, en collecte et en
paiement des revenus aux producteurs. Il se réjouit également de ce que le prix d’achat
au  kilo  proposé  aux  producteurs  pour  la  campagne  2018-2019  soit  le  plus  élevé  de  la
sous-région. Dans une interview exclusive accordée au magazine Économies Africai-
nes - Édition Togo 2019, que le journal Libération reprend pour ses lecteurs, compte
tenu de la pertinence de ses analyses,  le directeur général de la Nouvelle société coton-
nière du Togo (NSCT) explique comment la production cotonnière a progressé depuis
son arrivée en 2016, son ambition de pouvoir atteindre les 200 000 tonnes en 2022. Le
DG de la NSCT n’exclu pas l’éventualité de rénover l’outil industriel existant, dont la
capacité actuelle ne dépasse guère les 130 000 tonnes, mais aussi d’envisager l’ouver-
ture d’une nouvelle usine dans le cadre de  200 000 tonnes en 2022. Enfin M. Nana
Nanfamé parle du prix d’achat  initial du coton graine pour la campagne 2019-2020
fixé à 265 F/kg puis de la vente de son coton sur le marché international. . Lisez !

 « La vision stratégique de produire 200 000 tonnes reste réalisable »

L’initiative vise à passer en
revue les préoccupations du
secteur afin de lui permettre de
jouer pleinement son rôle dans

FIN DE LA 1ÈRE  ÉDITION  DE LA SEMAINE DU SECTEUR PRIVÉ

Toutes les attentes sont comblées
La 1ère édition de la Semaine du secteur privé a pris fin

jeudi à Lomé. Placées sous le thème « secteur privé, mo-
teur de croissance et du développement socio-économi-
que du Togo », ces assises ont tourné autour de plusieurs
activités, entre autres, des panels et des journées portes
ouvertes sur les secteurs publics-privés.

la mise en œuvre du PND, plan
dont  il  est  d’ailleurs  l’un  des
maillons forts avec une contri-
bution à la réalisation attendue

à  hauteur  de  3000  milliards  de
FCFA. Pendant quatre jours, les
opérateurs économiques natio-
naux et internationaux ont
échangé  sur  la  promotion  des
entrepreneurs champions du
Togo, la consommation locale,
la migration de l’informel vers le
formel, l’accès au financement
des PME/PMI, le numérique au
service des entreprises, le fon-
cier et le développement de
l’entreprenariat, et enfin la
femme togolaise actrice du dé-
veloppement du secteur privé.

Le Premier ministre Komi
Sélom KLASSOU à l’ouverture
des travaux le lundi 4 novembre
a rappelé, les réformes réalisées
par le Togo pour améliorer le cli-
mat des affaires. Il promet conti-
nuer le processus de modernisa-
tion pour la réussite du PND.
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rappeler que l’ONG Appel pour
l’Orientation à l’I slam et la
Bienfaisance (AOIB) qui  s’est ré-
solument inscrite dans les tra-
vaux de BTP, notamment dans la
construction des édifices au bé-
néfice  des  populations  ne  vou-
drait pas réaliser des infrastruc-
tures  qui  ne  répondent  pas  aux
standards internationaux. C’est
dans cette logique, qu’elle a or-
ganisé un atelier de formation à
l’endroit des entrepreneurs et
chef de chantiers exerçants des
travaux de constructions, dans le
compte  l’ONG,  le  mardi  8  octo-
bre 2019 à son siège à Lomé. Se-

lon les responsables de l’AOIB,
le chef de chantier est responsa-
ble du bon déroulement d’un
chantier au quotidien. A ce titre,
il doit en assurer la préparation
et le suivi technique, coordonner
les différents corps de métier,
ajuster et veiller à la disponibi-
lité des ressources de façon à res-
pecter les délais de réalisation des
travaux. L’objectif de cette for-
mation est d’amener les partici-
pants  à  apprendre  à  assurer  la
préparation et le suivi technique
des travaux à court terme. 
A u  t o t a l ,
cinquante (60) entrepreneurs et
chefs chantiers ont pris part à cet

des préfectures de Tchaoudjo
et de Tchamba, le lundi 11 no-
vembre 2019, à Sokodé. Cette
sensibilisation selon les pre-
miers responsables de l’ONG
AOIB, rentre dans le cadre des
mesures d’apaisement enta-

mées par le Togo depuis quel-
ques années.  Selon I mam
Cheibou Mohamed DARO, Pré-
sident Directeur G énéral de
l’ONG AOIB, les crises qui ont
secouées notre pays ces der-
niers temps n’ont épargné per-
sonnes et l’esprit de violence a
primé sur la tolérance et la re-
cherche de la paix. Il est impor-
tant selon lui, à l’égard de la si-
tuation politique au Togo, et
surtout des élections présiden-
tielles de 2020 qui se profilent
déjà à l’horizon, de sensibiliser
les acteurs religieux à dévelop-
per  dans  leurs  prêches  la  cul-
ture de la paix, la non-violence
et la cohésion sociale. Il a dans
son intervention, rappelé aux
responsables religieux qu’ils
ont  un  rôle  particulier  pour
contribuer à la prévention des
conflits parce qu’ils ont un lien
direct avec les croyants. Selon
le PDG de l’ONG AO IB, ce sont
eux  seuls  qui  ont  la  légitimité
pour  énoncer  un  discours  reli-
gieux au service de la paix,  un
discours contre la violence. 
Pour finir, il a rappelé à ses in-
terlocuteurs, les valeurs de la
paix et les a encouragés à s’ins-
crire résolument dans cette dy-
namique en adoptant un com-
portement responsable et ci-
toyen.

Il  n’est  pas  superfétatoire  de

dans cette dynamique, dit-il  que
l’O NG  à  travers  ce  don,  vise  à
renforcer l’éducation en milieu
scolaire  partout  où  besoin  sera
afin d’accompagner le gouver-
nement dans la réalisation du
Plan National de Développe-

ment  (PND  2018  2022).  Profi-
tant de l’occasion, il  a invité les
bénéficiaires de ses trois locali-
tés à tout mettre en œuvre pour
faire bon usage de ses ouvrages.

Dans l’optique  de combattre
la violence d’où qu’elle vienne
pour  un  climat  apaisé  et  une
stabilité durable au Togo, l’ONG

Appel pour l’Orientation à l’Is-
lam et la Bienfaisance (AOIB) a
procédé, a organisé une séance
de sensibilisation sur la culture
de  la  paix  et  la  non-violence  à
l’endroit des acteurs religieux

L’ONG  Appel pour l’Orienta-
tion à l’I slam et la
Bienfaisance (AO IB)  s’inscrit
dans sa mission celle de venir
en aide aux couches vulnéra-
bles  du  pays  à  travers  des  ac-
tions sociales et œuvres huma-
nita ires. C ’est dans ce sens
qu’elle a fait construire trois
bâtiments qu’elle a mis gracieu-
sement  à  disposition   de  trois
établissements scolaires dans la
préfecture de Vo. Il s’agit de
l’EPP Akoumapé E, au Lycée de
Vogan  II  et  à  l’EPP  G bogbo
kondji.  L’O NG  a  procédé  à
l’inauguration de ces bâtiments,
le  lundi  28  octobre  2019  dans
ces différentes localités. Une cé-
rémonie présidée par  Taw fik
Daro, Directeur Général adjoint
de l’ONG AOIB, en présence des
représentants du Qatar Charity,
partenaire financier ainsi que
des bénéficiaires. D’un coût to-
tal de 67,5 millions de FCFA sur
financement de Qatar Charity,
ces bâtiments sont composés de
trois salles de classes et d’un bu-
reau. Ils sont dallés et bien équi-
pés également en mobiliers.
Outre les bâtim ents scolaires,
les trois écoles disposent dé-

sormais d’un bloc de toilettes de
deux cabines. Au cours de son
intervention, Tawfik Daro a mis
l’accent sur les efforts déployés
par le gouvernement togolais
dans le système éducatif. Et c’est

atelier de formation animé par
l’Ingénieur Tawfik Daro, Direc-
teur Général de l’entreprise 3 EC-
BTP.  Cet atelier selon les pre-
miers responsables de l’ONG
AOIB vise à renforcer les capaci-
tés techniques des entrepre-
neurs. Dans sa communication,
M. Tawfik a fait savoir aux parti-
cipants que l’ONG AOIB a plu-
sieurs projets et que chaque pro-
jet à son coût et une durée. Dans
ce  cas,  «  tout  entrepreneur  qui
se voit attribuer un chantier doit
nécessairement l’exécuter dans
le  délai  imparti,  afin  que  l’ONG
puisse continuer par avoir la

confiance des investisseurs », a-
t-il fait entendre. Pour en arriver
là, selon lui, il faut une bonne ges-
tion,  d’abord  des  fonds,  ensuite
du personnel et enfin du temps. 
Rappelons que l’ONG AOIB est
une  ONG  de  bienfaisance  qui
œuvre dans l’humanitaire notam-
ment  dans  la  construction  des
mosquées, des bâtiments scolai-
res, des logements sociaux. Elle
apporte également de l’eau pota-
ble dans les localités nécessi-
teuse  et  prend  en  charge  les  or-
phelins et les veuves. Cette ONG
islamique qui œuvre également
pour  la  promotion  des  valeurs
islamiques.

ACTIONS SOCIALES, ŒUVRES HUMANITAIRES ET PRESERVATION DU CLIMAT SOCIAL

L’ONG AOIB sensibilise les acteurs religieux de
Tchaoudjo sur la culture de la paix et la non-violence

L’ONG Appel pour l’Orientation à l’Islam et la Bienfaisance (AOIB) apporte toujours
son soutien aux efforts du gouvernement et  soutien le Plan National de Développement
(PND),  lancé  par  le  Chef  de  l’Etat  le  04  mars  2019  à  Lomé.  C’est  dans  cette  dynamique
qu’elle a construit trois bâtiments scolaires dans la préfecture de Vo.  Ces bâtiments ont
été inaugurés le lundi 28 octobre 2019.  Après cette inauguration, cette ONG s’est lancée
une fois encore dans la sensibilisation des acteurs religieux sur la culture de la paix et de
la non violence, des idéaux très chers au Président de la République.

L’assistance écoutant attentivement le PDG, Cheibou Mohamed DARO

Les techniciens et experts de AOIB en formation

Coupure du
ruban

symbolique

tice sociale et la sécurité. Des pro-
blèmes sur lesquels il compte agir
en tout temps et surtout quand il
parviendra au pouvoir.  Con-
vaincu  de  ce  que   en  2020,  tous
les Togolais diront «Alléluia»  il
s’est engagé, ensemble avec ceux
qui  ont  répondu  présents  à  cette
soirée, à  la création de leur Togo
de rêve.

Il s’est agi pour ce mouvement

DR AUBIN THON OFFICIELLEMENT INVESTI CANDIDAT
Des Ambassadeurs en mission

Des  Ambassadeurs  Dr  Thon-
No.Vi ont été consacrés le Samedi
le 26 octobre 2019 au cours d’une
grande soirée de récompense à
Lomé. Soirée au cours de laquelle,
le candidat déclaré à la présiden-
tielle  de  2020  a  décliné  dans  un
discours  combien révélateur,
une partie de ses idéaux et sa vi-
sion pour un Togo nouveau. Trois
problèmes majeurs sont identifiés
par l’homme pour ce qui est de la
jeunesse togolaise, la faim, la jus- Suite à la page 11
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Togo, celles de la région des Sa-
vanes et en particulier, celles du
canton de Tambonga sur le plan
de  croissance de l’économie lo-
cale  qui implique leur partici-
pation au développement local,
base du développement de tout
le Togo.

En ouvrant les travaux,  le
maire  de  la  commune  de
Kpendjal  –  O uest  2   M.
MINTOIBA Komlan, a exhorté
les  participantes  à  donner  le
meilleur d’elles-mêmes pour ap-
préhender  le contenu de la for-
mation sur le PND. Celui-ci  n’a
pas m anqué de rem ercier
l’AJUT, le partenaire du MFU –
Kpendjal pour son accompagne-

d’un engagement total, a-t-sou-
ligné. Pour lui, c’est cet engage-
ment qui anime et caractérise
l’AJUT depuis le lancement du
PND. Selon le vice-président de
l’AJUT,  le  lancement  du  PND
vise  plusieurs  objectifs  au  rang
desquels, l’équité de genre et
autonomisation des femmes,
une vision qui veut faire du Togo
un pays émergent, sans discri-
mination, où les  hommes et les
femmes auront les mêmes
droits, les mêmes chances et
opportunités de participer à son
développement  et de jouir des
bénéfices  de  sa  croissance.  Il  a
pour finir invité les femmes à être
attentive aux enseignements
donnés par  le formateur afin de
bien s’imprégner de ce Plan qui
va être une opportunité de dé-
collage de toutes les femmes du

sa lutte implacable pour le
mieux-être de tous les togolais
en général, et des femmes en par-
ticulier. Aussi, a-t-elle, félicité le
président de la république et son
gouvernement pour la politique
axée sur l’épanouissement de la
femme togolaise.

M.  BARRY  Oumorou,  vice-
président de l’AJUT, représen-
tant  le   président  national,  M.
LARE Binjamin a indiqué que le
soutien  pour   la  rencontre  de
formation  des femmes  du MFU
n’est pas un hasard,  il s’inscrit
dans le plan adopté  par  l’AJUT
depuis le lancement du PND,
pour accompagner le gouverne-
ment dans la réalisation des at-
tentes de ce  Programme. Pour
M.  Barry,  le  PND  est  un  pacte
social pour le développement du
Togo et qui parle de pacte,  parle

Venues des différents coins et
recoins de la préfecture de
Kpendjal –Ouest, elles étaient
nombreuses ces femmes à ré-
pondre à l’appel  du Mouvement
des  Femmes  du  parti  UNI R
(MFU). Cette rencontre qui a eu
lieu dans le canton de Tambonga
le le 02 novembre 2019.  A l’ini-
tiative de Mme  DJAGBA  Namka,
présidente  préfectorale du MFU
Kpendjal-Ouest. Cette activité
qui vise à  sensibiliser ces fem-
mes sur le Plan National de Dé-
veloppement (PND),  a bénéficié
du  soutien  financier  de  l’Asso-
ciation des Jeunes pour l’Union
des Togolais (AJUT).

Prenant la parole à la cérémo-
nie d’ouverture des travaux,
Mme Namka a remercié vive-
ment  le  chef  de  l’Etat,  Faure
Essozimna GNASSINGBE pour

ment en vue d’amener les fem-
mes à com prendre la politique
du  chef  de  l’Etat,  mais  aussi  à
comprendre  le  PND   pour  une
mobilisation et une participa-
tion active des femmes de la pré-
fecture  de  Kpandjal-O uest.  La
rencontre a connu également la
présence du maire adjoint de la
commune  de   Cinkassé  2,  M.
NAKORDJA  Tchablinane,  du
chef de canton de Tambonga,
d’une forte délégation des mem-
bres de l’AJUT venue de la pré-
fecture de  Tône et plusieurs lea-
ders d’opinions  de la préfecture
de Kpendjal –Ouest.
Libération avec V.G.(Télégramme

228-Savanes)

LES FEMMES DE KPENDJAL – OUEST À L’ÉCOLE DU PND
Une initiative du MFU avec le
soutien financier de  l’AJUT

Le mouvement des Femmes pour UNIR a organisé une  grande sensibilisation sur le
Programme National de Développement (PND) à l’intention de ses membres le 02 no-
vembre 2019 dans le canton de Tambonga dans la préfecture de Kpendjal –Ouest. Cette
activité est  une initiative de Mme  DJAGBA  Namka, présidente  préfectorale du MFU
Kpendjal-Ouest avec le soutien financier de l’Association des Jeunes pour l’Union des
Togolais (AJUT). C’est  le maire de la commune de Kpendjal – Ouest 2  M. MINTOIBA
Komlan  qui a ouvert les travaux en présence du maire adjoint de la commune de
Cinkassé 2, M. NAKORDJA Tchablinane, du chef de canton de Tambonga, d’une forte
délégation des membres de l’AJUT venue de la préfecture de  Tône et plusieurs leaders
d’opinions  de la préfecture de Kpendjal –Ouest.

C’est avec satisfaction que les militants et sympathisants du grand parti Union pour la République
résidant dans les pays de l’Afrique du nord notamment le Maroc, la Mauritanie, l’Algérie, l’Egypte, la
Libye et la Tunisie ont pris connaissance des informations relatives au projet de loi adopté en Conseil
des ministres du 18 novembre 2019 portant modification de la loi n°2012-002 du 29 mai 2012 portant
code électoral,  modifiée par la loi  n°2013-004 du 19 février 2013 et la loi  n°2013-008 du 22 mars 2013,
dans le but de permettre aux togolais de l’extérieur de prendre part à des consultations électorales
nationales.

Ce projet de loi qui précise les conditions dans lesquelles les Togolais de l’extérieur peuvent voter
dans leurs lieux de résidence vient prouver, une fois de plus, non seulement la légendaire ouverture
d’esprit politique du Chef de l’Etat, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna Gnassingbe,
Président de la République Togolaise, Président de notre grand parti UNIR, mais également sa volonté
manifeste  d’impliquer la diaspora togolaise, dans toute sa diversité, dans la vie de notre nation sur tous
les plans.   C’est l’occasion pour nous, Unir Maghreb, de rendre un hommage mérité au Chef de l’Etat,
Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE et  de  saluer  les  efforts  louables
déployés par le Gouvernement pour vider le contentieux qui avait amené la Communauté Economique
des États de l’Afrique de l’Ouest (CEDEAO) à proposer une feuille de route faite de recommandations aux
acteurs politiques togolais.

UNIR Maghreb saisit  cette occasion pour inviter tous les militants et sympathisants de notre grand
parti  UNIR  vivant  dans  les  pays  de  l’Afrique  du  nord  notamment  le  Maroc,  la  Mauritanie,  l’Algérie,
l’Egypte, la Libye et la Tunisie qui n’auraient pas encore leur carte consulaire valide à se la faire
établir, dans un bref délai, auprès de l’Ambassade du Togo à Rabat, en consultant, au besoin, la liste
des pièces à fournir, à cet effet, sur le site internet www.ambassadetogo.ma UNIR  Maghreb  soutient
fermement le Président de la République et appelle toutes les Togolaises et tous les Togolais à s’engager
résolument à ses côtés pour la réussite du Plan National de Développement (PND 2018-2022). En ce qui
concerne les élections présidentielles de 2020, Unir Maghreb exhorte tous les militants et sympathi-
sants du grand parti UNIR à rester mobilisés derrière notre Leader Son Excellence Monsieur
Faure Essozimna GNASSINGBE pour une victoire écrasante, et ce, dès le premier tour.

Fait  à Rabat,  le 29 octobre 2019
                                                                                 Pour Unir Maghreb,
                                                                                 Le Point Focal
                                                                                  Kokouvi Abayili ABASSAH

VOTE DE LA DIASPORA

Unir Maghreb rend un hommage
mérité à Faure Gnassingbé

Les militants et sympathisants du parti Union pour la République résidant dans les
pays de l’Afrique du nord expriment leur satisfaction par rapport au projet de loi adopté
en Conseil des ministres du 18 novembre 2019 portant modification de la loi n°2012-
002 du 29 mai 2012 du  code électoral, modifiée par la loi n°2013-004 du 19 février 2013
et la loi n°2013-008 du 22 mars 2013, dans le but de permettre aux togolais de l’extérieur
de prendre part à des consultations électorales nationales. Dans un communiqué rendu
public le 29 octobre 2019 et dont Libération  a eu copie, ils félicitent le chef de l’Etat pour
sa légendaire ouverture d’esprit politique et lui rend un hommage mérité. Unir Ma-
ghreb appelle par ailleurs, tous les Togolais à s’engager résolument à ses côtés pour la
réussite du Plan National de Développement (PND 2018-2022). Lecture :

Communique relatif au vote de la diaspora

ritablement. En effet le Togo dis-
pose de 11.777 km qu’il  faut en-
tretenir. Près de la moitié néces-
site des travaux de maintenance
urgente. La Société Autonome
de  Fonds  pour  l’Entretien  Rou-
tier (SAFER) est chargée de cette
mission  estimée  à  près  de  39
milliards de FCFA pour 2020.
Mais elle ne peut mobiliser que

14 milliards. Les recettes insuf-
fisantes proviennent des péages,
des droits d’assises sur les pro-
duits pétroliers et de la taxe sur
les véhicules à moteur récem-
ment introduite.  Il est donc im-
portant  de  relever  que   malgré

La SAFER, une réponse
idoine à la problématique
de l’entretien routier et
de  la réhabilitation des
pistes rurales au Togo

Le gouvernement togolais,
soucieux de la dégradation avan-
cée du patrimoine routier natio-
nal, a créé par le décret n° 2012-
013/PR  du  26  mars  2012,  un
fonds d’entretien routier de
deuxième génération, dénommé
Société Autonome de Finance-
ment de l’Entretien Routier
(SAFER). Celle-ci a pour mission

d’assurer le financement de l’en-
tretien du réseau routier natio-
nal, sur la base d’un programme
annuel des travaux. Consciente
que le développement de la
route doit être accompagné par
un entretien efficace de la route
afin  de  garantir  sa  durabilité
dans le temps, elle s’y attèle vé- Suite à la page 9
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aient une valeur effective des
100 fcfa. Nous saisissons cette
opportunité pour exprimer no-
tre sincère reconnaissance au
Président de la République To-
golaise pour sa politique de dé-
veloppement de la route et son
engagement à garantir son en-
tretien régulier par la création
du fonds d’entretien routier de
2ème génération doté d’auto-
nomie administrative et finan-
cière, la SAFER. Nous invitons
tous les acteurs du secteur de
la  route  des  pays  du  groupe  à
renforcer leur soutien aux dif-
férents fonds afin de faire de ces
fonds des  instruments à même
de garantir la durabilité de la
route », a-t-il souligné. Vive-
ment que la SAFER continue sur
cette lancée pour le bien des
usagers de la route et pour que
l’économie togolaise connaisse
une croissance exponentielle.

Outchantcha, Directeur Général
de la SAFER.

Aussi,  le  développement  de
la route doit-il être accompagné
par un entretien efficace de la
rout e  afin  de  ga rantir  sa
durabilité  dans  le  temps.  Pour
ce faire, face à l’extension et à
la modernisation du réseau
routier  togolais,  la  SAFER  se
doit  de  mobiliser  davantage  de
ressources. A cet effet, les pers-
pectives à court et à moyen
terme consisteront d’une part,
à explorer les voies idoines pour
accroitre les ressources desti-
nées à l’entretien routier, et
d’autre  part  à  utiliser  de  façon
efficace et efficiente les ressour-
ces  mobilisées  pour  des  tra-
vaux de qualité.  « La  SAFER  a
l’habitude de dire que lors-
qu’elle décaisse 100 fcfa elle
attend que les travaux d’entre-
tien réalisés soient de qualité et

La SAFER, une réponse idoine à la
problématique de l’entretien routier et de
la réhabilitation des pistes rurales au Togo
ce  manque à gagner, les pre-
miers responsables de la SAFER
ne baissent  pas la garde. Ils s’in-
génient nuit et jour pour rendre
le réseau routier toujours prati-
cables et en toute saison selon le
souhait des populations ou usa-
gers de la route. « Ce dont nos
compatriotes ont le plus besoin,
c’est d’avoir un réseau routier
praticable en toutes saisons.
Nous l’avons compris et nous y
attelons depuis la mise en place
de  la  SAFER  en  2013.
Aujourd’hui nos actions parlent
d’elles-mêmes. Même si nous re-
connaissons qu’il reste beau-
coup à faire, il est cependant
nécessaire de reconnaître aussi
que nous avons enregistré des
avancées dynamiques. Et cela,
les Togolais le savent »,  a  dé-
claré Sylvain Atoute

Suite de la page 8

duction animale et halieutique
a lancé une opération de col-
lecte de fonds pour  l’opération
TeleFood  2019.  Cette  mission
de prospection vise,  la prépa-
ration de la phase de déploie-
ment du Camp Mobile  du Fu-
tur et « Simulgames » qui dé-
marrera début décembre 2019
par une formation à l’endroit
des entrepreneurs agricoles,
membres de coopératives agri-

cole s et po rteurs de pro jets
d’unité de transfor mation
agroalimentaire identifiés. Les
séances d’échanges avec les
autorités locales et le briefing
avec un groupe de coopérati-
ves potentielles bénéficiaires
des initiatives en passant par
l’inspection des sites proposés
pour abriter la formation d’une
part et l’installation des unités
mutuelles de transform ation
déjà commandées d’autre part,
la mission avait pour boussole
les objectifs de l’opération.

Camp mobile du Futur et
Simulgame démarrent début
décembre, et la visite du minis-

Des cadres du ministère de
l’agriculture, de la production
animale et halieutique, ainsi
que des partenaires techniques
du Cam p  Mobile du Futur et «
Simulgames » étaient le jeudi
14 novembre 2019, en mission
de prospection dans la préfec-
ture de Kpélé, localité retenue
po ur la m ise en œuv re de
TeleFood2019. Des acteurs de
développement rural à la base

notamment les services décon-
certés du Mécanisme Incitatif
de Financement Agricole fondé
sur le partage de risques (MI FA
S.A) étaient aussi de la déléga-
tion. C’est la pré fecture de
Kpélé qui retenue pour la phase
pilote du projet de création de
mille (1000) nouvelles entre-
prises  agricoles  au  profit  des
jeunes et des femmes du Togo.
Elle s’inscrit  dans le cadre de la
mise  en  œuvre  du  projet  de
création de mille (1.000) nou-
velles entreprises agricoles au
profit des jeunes et des femmes
du Togo pour lequel, le minis-
tère de l’agriculture et de la pro-

PRÉPARATION DE LA PHASE DE DÉPLOIEMENT DE « CAMP MOBILE DU FUTURE »

Le ministère de l’Agriculture, en
mission de prospection dans le Kpélé

tre vient préparer cette phase
de déploiement : il s’agira de
former les porteurs de projets
d’unité de transformation
agroalimentaire identifiés, les
entrepreneurs et les membres
de coopératives agricoles. Le
ministr e  s’est  donc  rendu  à
Kpélé pour échanger avec les
autorités locales, inspecter les
sites d’accueil de la formation,
et l’installation des unités mu-

tuelles de transformation déjà
co mman dées.  Q uant à
« Simulgames », il s’agit d’un
dispositif de formation numé-
rique massive basé sur des jeux
de sim ula tio ns sur
sm artphon e.   Cet  out il
autodidactique et d’apprentis-
sage proactif  par les jeux, per-
met  au  jeune  producteur,  de
développer les habiletés et
compétences, en simulant les
actions  de  production,  en  réa-
gissant aux événements et en
prenant  les  décisions  sur  la
gestion de son exploitat ion
comme dans la réalité.

Christian Palley

Gagnants et leurs bons : Bourse
à l’Institut Supérieur Lucas pour
un cursus Licence en Agri busi-
ness d’une valeur de 3,5 millions
de F CFA :  90 31 28 05 ;  99 68
75 72 ; 99 11 64 19 ; Bon de car-
burant de 200.000 F CFA offert
par T-Oil  :  92 44 07 87 ;  97 00
11 06 ; Bon d’un week-end dans
une  chambre  standard  de  l’hô-
tel du 2 Février pour 2 person-
nes : 91 79 01 51 ; 98 76 59 67 ;
Bon de Bière, sucrerie et eau of-
fert  par  BB  Lomé  (200.000  F
CFA)  :  92  44  07  87  ;  99  56  46
91 ; Billet d’avion Lomé-Paris-
Lomé offert par Air France :  91
82  80  76.  L’autre  information,
la dynamique de collecte des
dons se poursuit jusqu’au 10
Décembre  2019.  Pour  en  faire
partie, une seule procédure,
l’envoi du mot « DON » par
SMS au numéro court 2828
via  les  numéros  Togocel  ou
Moov ou de faire des dons
par transfert d’argent mo-

bile via les numéros (228)
90 26 94 73, 90 90 84 22 ou
au 99 95 19 89. A noter que ce
jeu  tombola  rentre  dans  le  ca-
dre de l’opération spéciale
Téléfoot2019, initiée par le mi-
nistère de l’agriculture qui vise
à mobiliser 800 millions pour
soutenir  1000  projets  dans  le
cadre  de  la  promotion  de  la
chaîne de valeur se poursuit
jusqu’au  10  décembre  2019.

L’OPÉRATION TÉLÉFOOD 2019 A MOBILISÉ
342 MILLIONS DE FCFA  ET A FAIT 10
NOUVEAUX GAGNANTS DONT UN BILLET
D’AVION ET DES BOURSES D’ÉTUDES
L’opération se poursuit
jusqu’au 10 décembre

Dans le cadre du grand jeu tombola Telefood2019 ini-
tié par le ministère de l’agriculture, un méga show a eu
lieu vendredi 08 novembre sur le plateau de la télévision
nationale pour la remise des prix aux premiers gagnants
du  tombola  et  dévoiler  par  la  même  occasion  les  nou-
veaux gagnants. A cette occasion, le ministre de l’Agri-
culture, de la Production animale et halieutique a fait le
point  de  la  collecte  des  fonds  de  la  23ème  édition  de
Telefood au Togo.

 Au  total,  342.413.  455  de
FCFA  ont  pu  être  mobilisés  se-
lon  le  Coordonnateur,  Justin
Bitoka au cour d’un Talk-Show
télévisé à la Télévision Togolaise
(TVT).  L’objectif est de mobili-
ser  environ  800  millions  de  F
CFA pour créer 1000 entrepri-
ses agricoles pour des jeunes et
femmes. « J’exprime toute ma
reconnaissance aux bonnes vo-
lontés qui ont soutenu cette l’ini-
tiative du gouvernement. J’in-
vite  ceux  qui  n’ont  pas  encore
réagi à s’inscrire dans la dyna-
mique », a indiqué Justin Bitoka.
C’est l’occasion pour le ministre
en charge de l’Agriculture Noel
BATAKA, et ses collaborateurs
de faire un compte rendu de
l’opération de collecte de dons
et du dernier tirage du jeu Tom-
bola initié avec l’appui des opé-
rateurs de téléphonie mobile,
Togocel et Moov Togo.  Le mi-
nistre de l’Agriculture, de la Pro-
duction animale et halieutique,

Koutéra Bataka a manifesté sa
satisfaction eu égard à ce résul-
tat encourageant et exprimé sa
gratitude à ceux qui ont compris
le bien-fondé de cette opération.
Il  a,  une  fois  encore,  lancé  un
appel à toutes les bonnes volon-
tés  à  contribuer  à  la  réussite  de
ce projet.

Le dernier tirage du jeu Tom-
bola, a fait gagner 10 nouveaux
gagnants  au  cours  de  la
soirée. Voici les numéros des

Pour vos besoins publicitaires,
contactez-nous au

 90 29 08 73 / 99 42 70 75
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tion  entre dans l’axe 3 du PND,
une vision si chère au Président
de la République, Président de
notre grand parti UNIR, Son Ex-
cellence Faure Essozimna
Gnassingbé. Nous comptons
tout mettre en œuvre pour le
développement de la commune
Wawa 2 », a-t-il déclaré avant
de demander  aux élèves de fré-
quenter la bibliothèque, car ces
livres sont venus à point nommé
pour renforcer la culture de l’ex-
cellence.   La  modernisation  de

l’agriculture est en plein essor
dans notre pays. Le gingembre,
plus  cultivé  dans  la  région  des
Plateaux et particulièrement
dans la commune Wawa 2, une
usine de transformation de ce
produit à mille vertus sera cons-
truite à Gbadi-N’kougna dans les
mois à venir à l’initiative du
maire, François Koudjo
Bossiadé. Des experts
environnementaux étaient pré-
sents à cet effet pour effectuer
une  étude  d’impact  de  la  cons-
truction et du fonctionnement
de cette usine sur la population
et sur l’environnement. Pour
mémoire beaucoup de réalisa-
tions dans ce canton sont à met-
tre à l’actif de l’actuel maire. Si-
gnalons afin que peu avant la cé-
rémonie de rem ise de manuels
scolaires, le militant François
Koudjo Bossiadé a présidé la pre-
mière séance extraordinaire du
conseil  municipal  de  la  com-
mune Wawa 2. Une séance con-
sacrée à l’élaboration du règle-
ment intérieur et du budget com-
munal  gestion  2020.  Pour  rap-
pel toutes les réalisations actuel-
les dans la commune Wawa 2
sont à mettre à l’actif du nouveau
maire M. Bossiade.

  Assemuah   Ogah  Y ao,
maire  de  la  commune
Wawa1

Les nouveaux conseillers
municipaux de la  commune
Waw a 1 réunis autour de leur
maire Assemuah  Ogah Yao ont
tenu leur première session le
vendredi 12 octobre 2019. Cette
session a été essentiellement
consacrée  à  l’étude  et  à  l’adop-
tion du projet de règlement in-
térieur de la municipalité,  la
mise en place des commissions
permanentes, la mise sur pied
d’un Comité d’élaboration du

avoir une idée de ce que repré-
sentent aujourd’hui les infras-
tructures d’accueil de ces éco-
les ». Dans les deux établisse-
ments scolaires sillonnés, le
maire et sa délégation ont appelé
les  apprenants  au  sérieux  et  à
l’assiduité pour avoir de bons ré-
sultats en fin d’année scolaire.

François Koudjo
Bossiade, maire de Wawa 2

Elu maire le vendredi 12 oc-
tobre 2019, le maire de Wawa 2

rentre en plain-pied dans son
mandat avec des dons à son ac-
tifs. Le dernier en date est 602
manuels scolaires évalué à 3 500
000 F CFA.

L’ONG  Association  des  Jeu-
nes Engagés pour le Développe-
ment Humain Durable (O NG-
AJEO NA) et l’association
MESSIFA-Togo en partenariat
avec  la  société  Boss  Approche
ont  offert  des  livres  au  lycée  de
Gbadi  N’kougna  dans  la  com-
mune Wawa 2, à 37 km au nord
de  Badou,  le  samedi  8  novem-
bre. Cette action vise à promou-
voir l’éducation de la jeune fille
et des jeunes gens pour un déve-
loppement humain durable. Les
donateurs veulent équiper les
bibliothèques dans les villages
afin de promouvoir l’éducation
dans ces milieux. Selon eux, ces
livres perm ettront aux bénéfi-
ciaires de faire beaucoup de re-
cherche pour la réussite totale
car selon eux,  «sans la lecture,
l’Homme n’est rien».

Le  maire  de  la  commune
Waw a  2,  François  Koudjo
Bossiadé a signifié que parmi les
besoins des populations, l’édu-
cation occupe une place prépon-
dérante. Pour le donateur, ces
kits permettront aux élèves d’ob-
tenir de bonnes moyennes afin
d’exceller dans leurs études en
obtenant des bourses d’études.
« Après les élections locales et
le choix des Maires par les con-
seillers municipaux, il est de bon
ton  que  nous  retournions  vers
nos frères, nos sœurs, nos pa-
rents, bref toute la population de
Wawa 2 pour les remercier.
Parm i  les  besoins  des  popula-
tions de Gbadi-N’kougna, l’édu-
cation occupe une place prépon-
dérante. C’est pour cela que nous
venons d’offrir les kits scolaires
à nos jeunes frères pour les pous-
ser vers l’excellence. Cette ac-

le monde prend plaisir
aujourd’hui de  prendre soin de
son environnement. Encoura-
geons-nous pour que ce change-
ment d’habitude que nous som-
mes en train de prôner puisse
gagner les cœurs », a-t-il déclaré
à  la  fin  de  l’opération.  Il  s’agit
donc  à  travers  cette  activité  de
sensibiliser le reste de la popula-
tion sur la nécessité de pérenni-
ser ces activités qui renforcent
la cohésion sociale et le vivre
ensemble ainsi que la préserva-
tion de l’environnement.

Après l’opération Togo Pro-
pre,  le  maire  de  la  Commune
d’Agoè-Nyvé 1, Adanbounou
Kovi rentre en plein pied dans son
mandat à travers la célébration
des mariages dans sa municipa-
lité le jeudi 07 novembre. Une
cérémonie qui s’est tenue dans la
salle de délibération de la mairie
d’Agoè-Nyivé, en présence  des
adjoints au maire, du représen-
tant du chef canton d’Agoè-
Nyivé, des familles et des invités.
Le maire Kovi Adanbounou a uni
donc   des  couples.   Il  a  célébré
pour le premier jour cinq maria-
ges. Mais avant de commencer,
il  a donné lecture des articles 40,
41, 51, 97, 98, 99, 100, 102, 108,
403 et 404 du code de la famille,
aux futurs époux. « Ce jour est
mémorable dans votre vie. Vous
devez   vous  conformer  aux  dis-
positions légales que nous ve-
nons de lire. Vous devez vous en
approprier, pour la quiétude et
le bonheur de votre foyer » a dé-
clare l’officier d’État civil au pre-
mier couple. Pour le célébrant,
cet acte vient une fois encore 
prouver les avantages de la dé-
centralisation, pour les popula-
tions. « Nous sommes élus pour
œuvrer pour le bien-être des ha-
bitants de notre commune. Nous
nous y attelons. D’ailleurs, dans
les prochains jours, nous rece-
vrons  nos  partenaires,  de
France et des USA, pour nouer
des partenariats,  pour la réali-
sation de notre Plan Communal
de Développement (PCD) » ,  a
conclu le premier responsable de
la mairie d’Agoè-Nyivé 1.

Toujours infatigable, le maire
s’illustre une fois encore en sou-
tenant  aussi  bien  le  mandat  so-
cial du Chef de l’Etat que le plan
National de Développement
(PND) dans son axe 3 qui parle
de l’inclusion sociale. Et c’est
dans ce cadre qu’il  est allé offrir
du matériel didactique aux éta-
blissements scolaires de sa com-
mune, notamment Sogbossito et
le Lycée Agoè-nord puis s’enqué-
rir de leur quotidien. Ceci au nom
du parti Union pour la Républi-
que. Ce geste s’inscrit dans le ca-
dre de l’élaboration du plan
communal de  développement de
la com mune que prend en
compte la modernisation des
établissements scolaires. « Nous
sommes dans les établissements
scolaires pour la remise du ma-
tériel didactique. Nous sommes
entrain d’élaborer notre plan de
développement. Et comme vous
le savez, l’éducation est à la base
de tout.  Cette tournée que nous
avions  entreprise  ce  jour  nous
amène à visiter ses écoles pour

on le voit bien la nouvelle maire
est déjà à l’œuvre ce qui augure
un bon départ pour la commune
Ogou 1.

Kovi Adanbounou, maire
d’Agoè-Nyvé 1

La mairie d’Agoè Nyivé1,
Kovi  Adanbounou  Akouété  en
collaboration avec l’association
Famille engagée pour le déve-

loppement inclusif en Afrique
(FEDIA) et les Comités villageois
de développement (CVD) ont
observé l’opération de salubrité
publique « Togo-propre » le sa-
medi 2 novembre dans la com-
mune d’Agoè-Nyivé 1. Cette opé-
ration a permis de rendre pro-
pre  le quartier Anokui  notam-
ment  les  alentours  de  la  com-
mune afin de permettre à la po-
pulation de vivre dans un envi-
ronnement sain. Elle vise à ame-
ner les populations à la culture
du  civisme  et  de  la  citoyenneté
en vue d’un développement du-
rable dans notre pays. C’est aussi
une manière pour elle une ma-
nière  de  jouer  leur  rôle  dans
l’hyène et l’assainissement du
cadre de vie. Munis de balaies,
de coupe-coupe, de houes, de
râteaux, et de brouettes, le
maire accompagné de ses ad-
joints, du personnel et des po-
pulations ont rendu propre les
alentours de la marie afin de té-
moigner  leur  engagement  à  la
lutte contre l’insalubrité source
de certaines maladies. Le maire
de la commune d’Agoè-Nyivé 1,
M. Kovi s’est réjoui de la mobili-
sation  et  de  l’implication  de  la
population, des membres des
comités villageois de dévelop-
pement, des organisations de la
société civile qui témoigne leur
détermination à contribuer au
développement du pays. « Tout

Florence Kougan Yawa,
maire de l’Ogou 1

Elue Maire de la Commune

Ogou 1, Yawa Ahoefa Kouigan a
pris fonction mercredi le ….
Après cette prise de fonction,
elle a présidé lundi 04 novem-
bre 2019, le prem ier conseil
municipal en présence des
membres du conseil, du person-
nel de la mairie, des personna-
lités administratives, militaires
et civiles. Consciente des tâches
qui l’attendent, elle a préfère
anticiper les choses au vu du re-
tard accusé. A l’ordre du jour
de cette rencontre extraordi-
naire, l’adoption du règlement
intérieur, la composition des
commissions et l’état du budget
2019 de la commune. L’objectif
pour eux est de se mettre dans
la perspective de l’élaboration
du  prochain  budget.   Le  crédo
de Mme Kouigan est d’aller vite
à l’essentiel. « Nous voulons al-
ler vite mais à l’essentiel parce
que les défis sont grands », a-t-
elle expliqué. Après cette pre-
mière session, Mme le Maire an-
nonce une nouvelle session qui
pourrait se tenir avant fin dé-
cembre. Les travaux seront
consacrés à l’adoption du bud-
get 2020. . Mme Florence Y awa
Kouigan  s’est  engagée  à  con-
duire la commune dans « un
mandat de proximité, de dispo-
nibilité, d’action et de réalisa-
tions ». Pour ce faire, elle
compte sur les conseils avisés
de ses prédécesseurs. Mme
Kouigan n’a pas vocation à faire
table rase du passé, « ni à dé-
faire pour le plaisir de refaire ».
Elle compte également sur l’en-
gagement des employés
municipaux. « Nous allons plu-
tôt  commencer  sans  tarder  à
tresser au bout de l’ancienne,
une corde nouvelle solide et
durable », a-t-elle promis. Avec
son équipe, la nouvelle  maire
de la commune Ogou 1 veut tra-
vailler au développement éco-
nomique, à la promotion des
valeurs qui fondent la société et
à l’amélioration des conditions
de  vie  des  populations.  «  Je
prends l’engagement en mon
nom, et au nom de l’ensemble
des conseillers, à mettre en
œuvre le dynamisme et la rigu-
eur nécessaires pour révéler le
potentiel et magnifier la beauté
de ce joyau niché au creux des
collines sacrées qui donnent à
Atakpamé son caractère uni-
que », a-t-elle conclu. Comme

APRÈS LEUR PRISE DE FONCTION

Les maires Florence Yawa Kouigan, Kovi Adanbounou, Bossiade
Koudjo, Assemuah Ogah Yao et Aimé Djikounou déjà en action
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de travail, de réflexion et du par-
tenariat gagnant-gagnant entre
la com mune de Nevers en
France et l’Association « voisins
solidaires Togo ». Cette action
vient soulager les peines des po-
pulations de cette localité qui
parcourent de longues distances
pour s’approvisionner en eau.
Pour le nouveau maire du Golfe
7, Aimé Koffi Djikounou, « l’ac-
cès  à  l’eau  potable  pour  la  po-
pulation reste un défi énorme.
L’inauguration de ce forage 
rentre dans la droite ligne de la
vision du Président de la Répu-
blique  à  travers  le  Plan  natio-
nal de développement(PND) »,
fait-t-il savoir avant de  lancer
un appel à toute la communauté
de Wougomé à prendre des dis-
positions idoines pour l’entre-
tien  de  ce  joyau.  En  marge  de
l’inauguration de ce forage, l’as-
sociation a fait don de kits sco-
laires au collège d’initiative lo-
cale de Wougomé-Kpontavi.
« Voisins Solidaires » est une ini-
tiative portée sur les Fonts bap-
tismaux le 08 février 2010. Elle
œuvre  pour  la  promotion  de
l’hygiène et l’assainissement en
zones urbaines, périurbaines et
rurales. Après cette réception,
Aimé Koffi Djikounou, a reçu, le
vendredi  15  novembre  2019,  la
visite d’un représentant  au Togo
d’une ONG basée au Koweït. A
travers l’association Action
d’Aide Sociale pour le Dévelop-
pement installée au Togo depuis
quelques années,  l’ONG

notre bonheur », a-t-il souligné.
Après cette session, pas de répit
pour M. Assemuah  Ogah Yao,
maire de la commune de Wawa
1. Il est annoncé à Paris du 18 au
21  novembre  2019   dans  le  ca-
dre du jumelage entre la Com-
mune de VIENNE et la Commune
de  WAWA.  Comme  on  le  voit
bien M. Assemuah est déjà en
action et très préoccupé pour le
développement de sa commune,
ainsi que l’épanouissement et le
bien être de sa population.

Koffi Aimé Djikounou,
maire du Golfe 7

Le  maire  de  la  commune
Golfe 7 (Aflao-Sagbado) a récep-
tionné le jeudi 31 octobre 2019,
une mini adduction d’eau pota-
ble dans le village de Wougomé-
Kpontavi.  Fruit  de  plus  d’un  an

dysfonctions qu’il tient à corri-
ger rapidement. Parlant de
l’évasion fiscale au niveau des
marchés, M. Assemuah  a tracé
des  pistes  de  solutions  allant
dans le sens de  recouvrem ent
sur les frontières et des barriè-
res  pour  la  perception  des  tic-
kets pour la mairie. Les accidents
étant récurrents sur les routes,
le maire de Wawa 1 entend orga-
niser des campagnes de sensibi-
lisations  à l’intention des popu-
lations surtout des usagers de la
route   à  savoir  les  conducteurs
des engins à deux  roues et des
voitures sur la sécurité routière,
le   port  de  casques,  l’excès  de
vitesse ainsi que sur  la divaga-
tion des bêtes. Sur le dernier
point  il  a  en  projet   la  création
de points de vente dans la ville.
Les discussions ont aussi porté
sur les prérogatives des commis-
sions permanentes et sur les
orientations générales du minis-
tère de tutelle afin de mieux éla-
borer le budget 2020. Le maire
de la commune Wawa 1, s’est ré-
joui de la mobilisation et la dé-
termination de l’ensemble de
l’équipe à l’occasion de cette as-
sise.  Il  a  invité toutes les forces
vives à l’abnégation et au sacri-
fice de soi pour la réalisation des
objectifs  du  Plan  National  de
Développement (PND) dans l’in-
térêt de tous. « Nous devons
tous nous armés de l’auto déter-
m ination,  de  la  culture  de
l’amour et du vivre ensemble qui
sont les valeurs cardinales de

plan opérationnel 2020, l’élabo-
ration  du  Budget  2020,  des
questions diverses et la visite du
marché de Kpètè-Bena. A l’occa-
sion,  des  commissions   ont  été
mises en place avec un certain
nombre de conseillers à leur

tête. Il s’agit de la commission
des affaires Economiques, Fi-
nancières, Juridiques et de la Pla-
nification ; la commission des
affaires Domaniales,
Environnementales, Techni-
ques,  des  Travaux  et  du
Patrimoine et la commission des
affaires Sociales, Culturelles, de
la jeunesse, de la Femme, des
Personnes Handicapées, des
Personnes Agées, de l’Education
et de l’Etat Civil.

Dans son intervention le nou-
veau maire de la commune Wawa
1 a relevé des dysfonctionne-
ments au niveau de la mairie
ainsi que sa réorganisation, des

koweitienne entend apporter
des soutiens multiformes pour le
développement de la commune
d’Aflao-Sagbado, dans les do-
maines de la santé, de  l’éduca-
tion, de la défense, de la promo-
tion  des  droits  de  l’enfant,  de
l’eau potable, de la promotion de
la  femme,  la  construction  des
logements  sociaux  et  de  l’aide
aux enfants démunis.

Le  maire  de  la  commune,
Aimé Koffi Djikounou ne lésine pas
sur les moyens quand il s’agit  du
développement de sa municipa-
lité. Il estime  que les partenariats 
noués avec l’extérieur sont d’une
grande utilité. « Nous sommes
très fiers de recevoir la visite du
représentant  de l’organisation
koweitienne  au  Togo  pour  une
collaboration sincère  et durable
pour un développement commu-
nal harmonieux. Nos besoins sont
assez énormes  et nous nous ins-
crivons dans la dynamique  de la
réalisation  du  Plan   National  de
Développement. Nous  sommes
satisfaits de leurs domaines d’in-
tervention. Une  parfaite collabo-
ration avec cette structure nous
apportera  que du bien » a-t-il dé-
claré. Cette visite n’est que le dé-
but  d’un partenariat fructueux.
Une délégation de l’ONG Koweï-
tienne sera à  Aflao-Sagbado dans
les  prochains  jours,   pour  le  dé-
but  effectif dudit  partenariat. Vi-
vement  que  le  maire  de  Golfe  7
continue sur cette lancée pour le
bonheur des populations de sa
commune.

APRÈS LEUR PRISE DE FONCTION
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Koudjo, Assemuah  Ogah Yao et Aimé Djikounou déjà en action

PND, le Togo s’est fixé pour objec-
tif  de voir son secteur touristique
contribuer  de  6,2%  au  PIB  d’ici
2022 grâce à la promotion du tou-
risme d’affaires, de faire passer le
nombre de visiteurs pour 100 ha-
bitants par an de 3,2 en 2005 à 5
en 2022 et créer au moins 10.000

emplois décents. Pour atteindre
cet objectif, « Autant tous les sec-
teurs y trouvent pour leur
compte, autant il est attendu d’eux
que tout soit mis en œuvre pour la
réussite du PND », a-t-il affirmé.
La directrice de règlementation,
d’inspection et du contrôle des
établissements  et  des  Bars,  Mme
Ayim-Djagbare Philomène a indi-
qué que pour se développer, il faut
une vision et les actions qui les ac-
compagnent. Elle s’est réjouie de
l’implication du secteur privé dans
le processus de mise en œuvre du
PND. Mme Ayim-Djagbare a ras-
suré la réalisation de grandes
prouesses dans le secteur qu’ils ont
en partage.

Hervé Akpaï

CONTRIBUTION DU TOURISME A LA REUSSITE DU PND

Le ministre Kossivi Egbetognon veut
sortir le tourisme des sentiers battus

Comment contribuer à l’atteinte des objectifs du Plan
National de Développement (PND)? Le ministère du tou-
risme et tous les acteurs impliqués dans ce secteur réflé-
chissent  sur  la  question  depuis  ce  lundi  à  Lomé.  Il  s’agit
de trouver des stratégies efficaces afin de participer acti-
vement à cette démarche qui vise à faire du Togo, un pays
prospère. C’est le 1er forum du tourisme.

le président de la République en-
tend faire du Togo, un hub logisti-
que et un centre d’affaires de pre-
mier plan dans la sous région, dé-
velopper des pôles de transforma-
tion agricole et consolider le dé-
veloppement social et renforcer
les mécanismes d’inclusion. Le
PND prévoit en son axe 1, la mise
en place d’un hub logistique d’ex-
cellence et un centre d’affaire de
1er ordre où le développement
du tourisme devra faire du Togo
un grand centre du tourisme d’af-
faires dans la sous-région ouest
africaine, a-t-il poursuivi.

Le ministre a rappelé que le
secteur du tourisme a contribué
dans la création de richesse de 4%
du PIB en 2005 et que dans son

Dans son axe 1, le Plan Natio-
nal de Développement (PND) am-
bitionne de mettre en place un hub
logistique d’excellence, et un cen-
tre d’affaire de 1er ordre  dans  la
sous-région. Ce qui implique alors
la création de centre de tourisme
d’affaires. Ce qui permettra donc
au tourisme de jouer pleinement
sa partition en tant qu’un vrai le-
vier de l’économie nationale. En
effet, la part du tourisme dans la
création de richesse était de 4%
du PIB en 2015. Avec la nouvelle
vision, sa part de contribution
passera à 6,2% d’ici  2022.

Le ministre de de la Culture,
du Tourisme et des Loisirs,
Kossivi Egbétonyo, a indiqué qu’à
travers la mise en œuvre du PND,

« En  2020,  je  ne  serai  pas  que
candidat, mais Président de la
République du Togo », a-t-il lancé
à la foule réunie dans la salle de
spectacle du centre Agora Sen-
ghor  et  totalement  acquise  à  sa
cause.  Selon  lui,  tous  les  candi-
dats venant des rangs de l’oppo-
sition peuvent facilement l’em-
porter  sur  le  candidat  du  parti
UNIR,  à  condition  d’avoir  de
meilleures stratégies. « Pour
nous, la nature de la candidature
n’est  pas  le  problème,  mais  la
stratégie  en  place  nous  semble
la plus importante question pour
que l’alternance soit réelle au
Togo en 2020 », a-t-il  laissé en-
tendre. Encore faut-il le rappeler
qu’au  cours  de  cette  rencontre
d’échanges, le mouvement Nou-

velle Vision a investi des jeunes,
« Ambassadeurs de la Nouvelle
Vision » chargés de mener des
actions de sensibilisation sur le
terrain en faveur de la candida-
ture de ce togolais issu de la dias-
pora.

présidé par Dr Kodjovi Aubin
Thon, candidat déclaré à l’élection
présidentielle de 2020) de parta-
ger avec les jeunes présents, le
contenu  de  son  programme  de
société dans le souci d’apporter
un avenir meilleur aux Togolais
au lendemain de l’élection de
2020. « C’est l’une des étapes de
nos préparations par rapport
aux  échéances  de  2020.  Une
échéance qui, je reste persuadé,
portera des fruits pour la jeunesse
togolaise parce que l’heure a
sonné pour un Togo nouveau. Il
s’agira juste de nous préparer et
proposer des outils de dévelop-
pement pour le Togo. Un outil qui

rassemble  et  non  qui  divise,  qui
permet au Togo d’évoluer et non
de régresser », a lancé Dr Kodjovi
Thon à cette occasion.

Il  ne doute donc pas un seul
instant d’être porté à la magistra-
ture suprême de ce pays en 2020

Suite de la page 7

DR AUBIN THON OFFICIELLEMENT INVESTI CANDIDAT
Des Ambassadeurs en mission
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Les élèves du CEG Kohé ont été sensi-
bilisés le jeudi 21 mars 2019  sur le thème
général « Femme pilier du développe-
ment ». Cette sensibilisation rentre dans
le cadre de la journée internationale de
la femme célébrée  le 08 mars chaque an-
née dans le monde. Le CEG Kohé a célé-
bré  en  différé   et  ceci  pour  la  2ème fois,
cette   journée.  C’est  la  cours  dudit  éta-
blissement qui a servi de cadre à cette
séance de sensibilisation en présence de
la directrice  de cet établissement, Mme
Françoise Simala épouse Baragou. Celle-
ci était entourée des enseignants de son
collège.

Cinq exposés ont meublé cette séance.
Les élèves ont été édifiés d’abord sur la
gouvernance qui est selon Mesdames
Moto et Bosso, la mise en œuvre d’un en-
semble de dispositif c’est-à-dire les règles,
les normes pour assurer une meilleure
coordination des pouvoirs  afin de pren-
dre des décisions. Elle souligne ensuite
qu’il  y  a  des  types  de  gouvernance.  Il
s’agit de la gouvernance mondiale encore
appelée gouvernance globale et la
gouvernance territoriale ou locale.

Mais le type de gouvernance exposé
ce jour est la gouvernance locale qui est
un systèm e de gouvernement qui dési-
gne une manière d’aborder la confiance
du gouvernement.   C’est une sorte d’hu-
manisation du conseil  d’un village ou de
parti. Pour les deux exposantes, le pre-
mier objectif de la gouvernance c’est d’ap-
prendre à vivre, à gérer pacifiquement la
nuisance commune.

Après la définition de la gouvernance,
Mme  Noutchele  et  Mme  Edjeou  ont
abordé le second sujet qui porte sur
« femme et gouvernance locale ». Celles-
ci ont relevé l’inégalité qui existe entre
l’homme et la femme qui est reléguée au
second plan, elle est inférieure à l’homme
ce qui, selon elle ne la permet pas d’être
autonome. C’est cette marginalisation,
disent-elles, qui a poussé les femmes à la
révolte  en  1910  à  New-York.  Ce  qui  a
entrainé l’institution de la journée inter-
nationale de la femme.

Pour remédier à cette injustice et à
cette marginalisation et inverser  la ten-
dance, les deux exposantes ont convié les
femmes à oser en  dominant leur  peur,
en se soutenant  les unes les autres et  tra-
vailler  dur pour mériter leur poste,  tout
en excluant les «promotions canapés».
Aussi, ont-elles rappelé qu’au Togo, des
dispositions ont été prises pour l’éman-
cipation de la femme et ramener les fem-
mes au rang des hommes. Cette disposi-
tion est encore allée loin et prévoit la pa-
rité au niveau des postes électifs et de
décisions, précisent-elles.

A l’endroit des élèves, elles leur ont
demandé de prendre la parole en classe
pour éviter de se fermer sur soi. L’exposé
sur «Femme pilier de développement» a
été présenté par Messieurs Dosse et
Awissoba. Les deux exposants sont re-
venus sur les tâches qu’accomplissent les
femmes au quotidien. Ils ont fait savoir
que les femmes jouent un rôle fondamen-
tal au sein du foyer et dans la société. Ils
ont cité entre autres, les activités domes-
tiques, celles liées à l’épanouissement de
la famille, et à la vie économique. Ils ont
cité comme exemple, le cas des «Nana
Benz» au grand marché de Lomé qui cons-
tituent selon eux, un maillon économi-

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME CÉLÉBRÉE EN DIFFÉRÉ AU CEG KOHÉ 

Les élèves sensibilisés sur la gouvernance locale
La journée internationale de la femme est  célébrée le 08 mars chaque année dans le monde. Pour cette

année, le CEG Kohé n’a  pas dérogé à la règle. Cette journée a été célébrée en différé  le jeudi 21 mars 2019 dans
ledit établissement à travers une séance de sensibilisation des élèves et particulièrement les jeunes filles
autour du thème général « Femme pilier du développement ».  Cette sensibilisation a été faite par le corps
enseignant  avec à leur tête  la directrice du CEG, Mme Françoise Simala épouse Baragou sur différents sous-
thèmes à savoir : Femme et gouvernance locale, définition de la gouvernance, femme et gouvernance, femme
pilier du développement, jeune fille et son ambition. Le port du soutien-gorge, l’habillement des jeunes gar-
çons et filles ont été également enseignés de même que des sketches exécutés par les élèves pour montrer les
inconvénients des rapports sexuels non protégés ainsi que les grossesses précoces en milieu scolaire.

que de taille pour le pays. Bref pour les
deux présentateurs, la femme est une
véritable actrice de développement éco-
nomique.

Le  quatrième  exposé   porte  sur  la
«jeune fille et son ambition» et a été pré-
senté par Mme Gaba et Mme Adakanou.
Les deux exposantes ont d’abord défini
l’ambition comme le désir ardent de réus-
site, de gloire ou d’honneur avant de  sen-
sibiliser les élèves sur comment faire

pour réussir son avenir. Pour les deux co-
présentatrices, la réussite de son avenir
est au bout des efforts et  dans le cas des
élèves, ils doivent tout simplement
s’adonner à leur cahier, suivre les con-
seils des enseignants et parents et éviter
d’entretenir les relations sexuelles avec
les  garçons,  ce  qui  peut  compromettre
leur avenir. Pour cela, conseillent-elles,
il faut pratiquer l’abstinence sexuelle.

Le cinquième exposé concerne «les
brimades en milieu scolaire»,  et a été
présenté par Messieurs Ali Kokou et Eho.

Le port du soutien-gorge, l’habille-
ment  des  jeunes  garçons  et  filles   sont
entre autres enseignements que les élè-
ves  ont  reçu  ce  jour  ainsi  que  des  sket-
ches exécutés par les élèves pour mon-
trer les inconvénients des rapports
sexuels non protégés ainsi que les gros-
sesses en milieu scolaire.

A l’ouverture comme à la clôture,   la
directrice du CEG Kohé a d’abord invité
les élèves à plus d’attention et de sérieux
et surtout à une participation active du-
rant cette séance de sensibilisation. Elle
a ensuite exhorté les élèves et particuliè-
rement les jeunes filles à s’occuper plus
de leurs études et éviter de  perdre du
temps  pour  des  inutilités.  Elle  a  par

ailleurs demandé aux élèves de cultiver
l’esprit d’excellence pour ainsi être à
l’image de ces multiples femmes et hom-
mes modèles qui existent. Elle les a en
outre conviés  à un éveil de conscience et
à une prise de leur destinée en main.
Aussi, a-t-elle demandé à ceux-ci d’écou-
ter les conseils de leurs  professeurs  et
de leurs parents. « L’émancipation  de  la
fem me com mence sur les bancs de

l’école. Quand on s’étouffe on ne grandi
pas. Je vous exhorte à un éveil  de cons-
cience, prenez votre destinée en main,
écouter les conseils de vos professeurs,
de vos parents, éviter la perte de temps
et mettez ce temps à profit  en vous con-
sacrant  à  vos  études. Aux  garçons,  je

vous demande de vous habillez décem-
ment  com me vos enseignants et cher-
cher à les ressembler  c’est un profil que
vous devez copier. Tout ceux qui veulent
avoir  le  profil  qu’on  vient  de  citer,  c’est
aujourd’hui  que  l’avenir  se  prépare.  Je
vous exhorte à plus de sérieux », a-telle

prodigué.
Mme Simala n’a pas manqué de félici-

ter le corps enseignant plus particulière-
ment les femmes qui se sont investis cha-
cun de son côté pour la tenue effective et
la réussite de cette séance de sensibilisa-
tion. « Une fois encore je tiens à féliciter
mes  chers  enseignants  pour  le  travail
louable que vous abattez chaque jour
que le Bon Dieu fait pour l’avenir de nos
élèves », a-t-elle remercié.

Cette sensibilisation qui intervient
dans le cadre de la journée internationale
de la femme, et  également à la veille des
congés de pâques  a pour objectif  selon
les organisateurs d’éveiller chez les  élè-
ves et principalement  chez les jeunes
filles le désir de poursuivre les études,
augmenter leur chance de réussite dans
la vie à partir des valeurs et principes de
femmes modèles. Il s’agit également de
minimiser les normes  stéréotypes néga-
tives à l’épanouissement de la  jeune fille,
créer l’image de femme leader afin de sus-
citer en elles, la confiance de soi. La ren-
contre a permis de sensibiliser les jeunes
sur les conséquences néfastes des gros-
sesses précoces et non désirées sur l’ave-
nir des jeunes à savoir la déperdition sco-
laire,  les maladies, la pauvreté et ses co-
rollaires.

« Nous demandons à tous les élèves
d’être laborieux, de se consacrer à leurs
études. Il y a un temps pour toute chose
et surtout pour les filles,  elles n’ont qu’à
se mettre au travail car le meilleur est
dans  l’avenir.  Il  ne  faut  pas  qu’elles  re-
gardent ce qui se fait dans la rue. Il faut
qu’elles se battent  et qu’elles prennent le
courage sur elles  de lever aussi le doigt
et faire prévaloir leurs idées, leurs pen-
sées et de cette façon, elles vont perdre
la peur qui prend souvent les femmes  à
se positionner dans les instances plus
supérieures », a indiqué Mme Noutchelé,
enseignante au CEG Kohé.

Cette séance de sensibilisation  a éga-
lement perm is de conscientiser la jeu-
nesse sur les risques d’une sexualité sau-
vage qui les expose aux IST, au VIH et au
Sida. « La rue enseigne trop de mauvaise
chose aux jeunes.  On a beau donné une
éducation  à  son  enfant,  la  rue  peut  lui
enseigner de mauvaises choses. Pour
éviter que les filles ne gâchent pas leur
avenir, puis qu’une fille qui porte une
grossesse en milieu scolaire constitue un
frein pour son évolution, dans son cur-
sus scolaire. C’est pourquoi nous les en-
seignons l’abstinence qui les protège  de
beaucoup de maladie.  Pas seulement les
grosses précoces mais les maladies

sexuellement transmissible telles que les
IST et VIH- SIDA », a-t-elle conseillé. Les
élèves ont salué l’initiative prise par la
direction de leur établissement. Ils ont
promis  de  faire  leurs,  les  conseils  prodi-
gués  pour  être  en  bonne  santé  et  pour
poursuivre normalement leurs études.


